
 

 

 

Gemeinde Neuenkirchen  17.05.2018 

 

P r o t o k o l l 

 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Familie, Soziales und Ehrenamt 

am Donnerstag, dem 17.05.2018, von 18:00 Uhr bis  Uhr 
im Rathaus Neuenkirchen, Sitzungssaal 1. OG 

(NK-FSE/020/2018) 

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r  
   Herr Benno Diekmann     
 
Ratsmitglied  
   Herr August Brackmann     
   Herr Arnold Kornhage     
   Frau Iwona Kutz     
   Frau Silke Ruwe     
 
Protokollführer/in  
   Frau Sonja Dingmann     
 
von der Verwaltung  
   Herr Uwe Hummert     
 
 
 
Entschuldigt fehlten: 
 
Ratsmitglied  
   Herr Jörg Melcher     
   Herr Andreas Terheiden     
 
 
 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
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der Beschlussfähigkeit 
Ausschussvorsitzender Benno Dieckmann eröffnet um 18:05 Uhr die Sitzung. Er begrüßt 
die Ausschussmitglieder sowie die Vertreter der Verwaltung. Sodann stellt er die ord-
nungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses für Familie, Bil-
dung und Soziales fest. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Fami-

lie, Soziales und Ehrenamt vom 26. Februar 2018 
Die Niederschrift vom 26. Februar 2018 liegt leider noch nicht vor. Sie soll daher in der 
nächsten Ausschusssitzung genehmigt werden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
3. Berichte des Ausschussvorsitzenden und der Gemeindedirektorin 
Ausschussvorsitzender Benno Dieckmann berichtet wie folgt: 
 

 Am vergangenen Wochenende 
(12.05.) fand ein gemeinsames Zeltlager von Landjugend und Pfadfindern statt. Benno 
Dieckmann habe ein gutes Feedback erhalten. Es sei eine erfolgreiche und harmoni-
sche Veranstaltung gewesen. 

 Am 14.10.18 findet der Ernte-
dankumzug in Neuenkirchen statt. Hierzu fand in der 19. KW eine Infoveranstaltung 
statt. Der Vorsitzende des Planungsausschusses hat mitgeteilt, dass der Umzug gut 
angenommen werde. Es werden viele Wagen gebaut von schlicht bis pompös. Da im 
Anschluss an die Sitzung die Vereine und Verbände zwecks Besprechung Ferien-
spaßaktion eingeladen sind, soll die KLJB gleich die Möglichkeit erhalten über die Pla-
nungen zu sprechen. 

 
Jugendpfleger Uwe Hummert berichtet wie folgt: 
 

 Am 31.05.18 findet die 1. Ju-
gendkonferenz der Samtgemeinde Neuenkirchen statt. Heute Nachmittag habe dazu 
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eine Presseveranstaltung stattgefunden. Hintergrund der Jugendkonferenz sei das Au-
dit familiengerechte Kommune. Dort seien verschiedene Themenbereiche beleuchtet 
worden, u.a. Senioren, Wirtschaft, Kinder und Jugendliche. Man sei zu dem Schluss 
gelangt, dass die Jugendlichen sich mehr beteiligen könnten und habe überlegt, wie 
man ihnen hierzu eine Möglichkeit geben könne. Es sei die Idee entstanden, einen Tag 
zu veranstalten an dem die Jugendlichen die Möglichkeit haben ihre Ideen vorzustel-
len. Eingeladen sind Jugendliche im Alter von 14 bis 21 Jahren. Die teilnehmenden Ju-
gendlichen werden von ihrer Schule freigestellt. Stattfinden wird das Ganze in der 
Grundschule Voltlage, da diese über einen großen Bühnenbereich und auch sonst gute 
Räumlichkeiten verfügt. Zum Ende des Tages soll eine große Präsentation im Bühnen-
bereich stattfinden. Bereits auf der Anmeldekarte können die Jugendlichen ihre Ideen 
eintragen. Das Programm beginnt um 9:00 Uhr. Dann werden zunächst Ideen und An-
regungen gesammelt. Zu verschiedenen Themenbereichen wird es dann Arbeitsgrup-
pen geben, die von 8 Sozialarbeitern betreut werden. Gemeinsam soll überlegt wer-
den, welche Wünsche verwirklicht werden können. Es sei noch fraglich, ob die Ge-
meindereferentinnen ebenfalls Arbeitsgruppen betreuen können. 
Finanziell unterstützt wird die Aktion vom Kinderhilfswerk. Auf alle Fälle wird es ein 
spannender Tag werden, zu dem Uwe Hummert ca. 80 Jugendliche erwartet. Ab 17:00 
Uhr seien dann alle herzlich eingeladen- auch im Namen von Hildegard Schwertmann-
Nicolay-, die mit Jugendlichen etwas zu tun haben. Die beiden Pastöre haben ihr 
Kommen zugesagt, ebenfalls Vereine, Verbände und Gruppen. Die Jugendlichen wer-
den dann ihre Ergebnisse präsentieren. Es wäre schön, wenn anschließend 1-2 Klei-
nigkeiten auf SG- oder Gemeinde-Ebene verwirklicht werden könnten.  
 
Ausschussvorsitzender Benno Dieckmann erklärt, dass er diese Aktion gut findet. 
Durch die Teilnahme an der Präsentation zum Abschluss des Tages, zeige man den 
Jugendlichen, dass man ihnen zuhöre. Für die Jugendkonferenz soll auch im An-
schluss an diese Sitzung bei den Vereinen geworben werden. Es wäre schön, wenn 
aus einigen Vereinen die Personen, die für die Jugendarbeit zuständig sind, ebenfalls 
am 31.05. ab 17:00 erscheinen könnten. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
4. Ferienspaß 2018 
Die Mitglieder des Ausschusses für Familie, Bildung und Soziales organisieren im Rah-
men der Ferienspaßaktionen in den Sommerferien einen Ausflug für die Kinder der Ge-
meinde Neuenkirchen. Uwe Hummert verteilt eine Auflistung mit den Ferienspaßaktionen 
der Gemeinde Neuenkirchen ab 2010. Ebenfalls verteilt er Unterlagen mit verschiedenen 
Angeboten (Programme der Freilichtbühnen, Freizeitparks) die man in diesem Jahr ins 
Auge fassen könnte. 
Im letzten Jahr führte die Ferienspaßaktion zum OS-Radio. Ratsherr Arnold Kornhage 
berichtet, dass die Aktion gut gewesen sei, es konnten jedoch nur 15 Kinder daran teil-
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nehmen. 
Herr Uwe Hummert schlägt zwei weitere Ausflugsziele vor: die Varusschlacht (Götter aus 
Kalkriese – 1 Tag Schnitzwerkstatt) und das Haitec-Zentrum in Bippen. 
 
Zum Haitec-Zentrum beim Kuhlhoff (Umweltzentrum) in Bippen verteilt er einen Flyer und 
gibt nähere Informationen. Beim Haitec-Zentrum erfahren die Kinder im Alter von 8-12 
Jahren etwas über die Zeit vor 40 Mio. Jahren. Die Kinder erwartet dort zunächst ein 
Filmvortrag zum Thema Haie, dann gibt es mehrere Stationen, die sie durchlaufen kön-
nen. Dabei können sie medial etwas machen. Das Programm dauert ungefähr 2 ½ bis 3 
Stunden. Zudem haben die Kinder auf dem Gelände viele Möglichkeiten zum Toben. Zum 
Abschluss könnten die Ausschussmitglieder für die Kinder grillen.  
Die Ausschussmitglieder sind einstimmig der Meinung, dass dies ein lohnendes Ausflugs-
ziel ist. Der Transport erfolgt wieder mit dem Bus, 4 Ausschussmitglieder sollten bei der 
Aktion dabei sein (Fotos machen, Grillen, Betreuung). 
 
Ratsfrau Silke Ruwe berichtet, dass sie gefragt worden sei, ob im Anschluss an die Feri-
enspaßaktionen die Möglichkeit besteht, eine Veranstaltung als Dankeschön für die Ver-
eine und Verbände zu machen. 
Uwe Hummert berichtet vom Happy-Ending in Voltlage. 
Gemeinsam mit den Vereinen und Verbänden soll im Anschluss an diese Sitzung bespro-
chen werden, ob so eine Veranstaltung gewünscht ist. Ggfls. könne man für die „Ab-
schlussveranstaltung“ noch Vereine mobilisieren, die sich noch nicht aktiv an den Ferien-
spaßaktionen beteiligen.  
Die Ausschussmitglieder sind aber der Meinung, dass es problematisch sein könnte, die-
se Veranstaltung noch in diesem Jahr hinzubekommen, da die Vereine bereits mit den 
Vorbereitungen für den Erntedankumzug viel Arbeit haben. 
Sollte die Resonanz bei den Vereinen gut sein, soll Anfang 2019 ein Termin für den 
Sommer 2019 für eine Abschlussveranstaltung festgelegt werden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
5. Wünsche und Anregungen 
Ratsherr Arnold Kornhage erkundigt sich, ob etwas über Rauschgift in Neuenkirchen be-
kannt sei. Ausschussvorsitzender Benno Dieckmann berichtet, dass er aktuell mitbekom-
men habe, dass es in Neuenkirchen ganz akut sei. Uwe Hummert berichtet, dass der 
Konsum von Tabak erfreulicherweise bei den Jugendlichen zurückgegangen sei. Der 
Konsum von Cannabis und Medikamenten (Tabletten) habe jedoch zugenommen. Es ge-
be 2-3 Personen, die der Polizei auch bekannt seien, die in der Umgebung mit Drogen 
unterwegs seien. Man könne sie jedoch nur schwer belangen. Zunächst versuche man 
diese Personen vom Schulhof und dem Jugendtreff fern zu halten. Als zentralen Um-
schlagspunkt nennt er den Busbahnhof bei der Berufsschule in Bersenbrück. Laut Ansicht 
von Herrn Hummert ist es in Neuenkirchen jedoch nicht schlimmer als anderswo. 
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Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, dankt Ausschussvorsitzender Benno 
Dieckmann für die konstruktive Mitarbeit und schließt gegen 19:00 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   ___________________________                ___________________________ 
          Ausschussvorsitzender                   Gemeindedirektorin 
 
 
 
 
 
 

 _________________________ 
Protokollführer/in 
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